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令和元年 10月 箱根町教育委員会会議 会議録 

 

期 日： 令和元年 10月 2日（水） 

 

場 所： 箱根町立郷土資料館 教育委員室 

 

出席者： 小林恭一教育長、勝俣正志委員、唐澤久雄委員、上野里佳委員、橋

口裕子委員 

 

     秋山智徳生涯学習課長、藤田貴嗣学校教育課副課長、関野友人生涯

学習課副課長、浅川能之学校教育課指導主事 

 

欠席者： 小野英敏教育次長兼学校教育課長 

 

傍聴人： なし 

 

議 事： 

会議次第 １．開会【午後 2時】 

教 育 長   本日の小学校体育大会、ありがとうございました。新記録が出たし、

子ども達が生き生きとしている姿を見て、よかったと思う。このような

良い天気に恵まれることはなかなかない。学力向上の件ですが、秋田県

は全国学力・学習状況調査の問題の内容が変わったにも関わらず全国一

ということで、11月に視察に行き、本町と何が違うのか、課題を見つ

ける、あるいは、やり方を修正・継続する部分もある。視察には、校長・

教頭・指導主事の 3名で行ってもらうことにした。今年度中にも学力向

上に手を付けていかなければならないと思っている。学力向上に対して、

教員には危機意識を持ってもらいたいので、校長会において、学力向上

の会議を開いてもらいたい、という話もした。少してこ入れをしていか

なければならないと思う。1つは、基礎学力は確実についているが、そ

の活用能力に欠けている。もう 1つは、読み取る力が非常に弱い。これ

は、全国でも同じであるが、読解力がなく、言葉自体をしっかりと把握

していない。新聞等を読んで、感想文を書いたり、討論ができたり、も

っと辞書を多用したり、もっと本を読んだりしなければいけないと思っ

ている。これが小・中学校の課題の 1つである。また、園については、

ハートフルプログラムを行っているが、理解が異なる部分があり、園長

を呼んで、よく「見取る」という言葉を使うが、その言葉の意味をしっ

かりと捉えて、「見取る」ことができるようにしてもらいたい、という

話もした。長い間、箱根教育に取り組んでくると、人事異動が行われる

ことで、なかなか課題が前に進まない部分があるが、地道にやっていか

なければならないと思っている。 
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会議次第 ２．前回会議録の承認について 

教 育 長   前回会議録の承認についてですが、委員の皆さんよろしいですね。 

       〔箱根町教育委員会会議規則第 19条の規定に基づき作成した R元.8.27

に開催した教育委員会会議の会議録が承認され、署名終了。〕 

 

会議次第 ３．教育長等諸報告について 

（１）会議等の謝辞・報告について 

教 育 長   謝辞及び報告事項をお願いします。 

学校教育課副課長 〔謝辞及び報告事項を資料に基づき行った。〕 

 

会議次第 ４．議事 

日程第１ 議案第 34号 旅館業法第 3条第 4項の規定に基づく施設環境の意見につい

て 

教 育 長   それでは、議事に入ります。日程第１、議案第 34号をお願いします。 

学校教育課副課長 〔議案第 34号朗読。〕 

学校教育課副課長 〔箱根幼稚園付近に開業予定の「箱根・芦ノ湖セミナーハウス」に

ついて説明した。〕 

教 育 長   箱根幼稚園の施設環境が著しく害されるおそれがない、ということで

よろしいですか。 

全 委 員   はい、結構です。 

 

会議次第 ４．議事 

日程第２ 議案第 35号 旅館業法第 3条第 4項の規定に基づく施設環境の意見につい

て 

教 育 長   続いて、日程第２、議案第 35号をお願いします。 

学校教育課副課長 〔議案第 35号朗読。〕 

生涯学習課副課長 〔社会教育センター付近に開業予定の「翠の宿」について説明した。〕 

教 育 長   社会教育センターの施設環境が著しく害されるおそれがない、という

ことでよろしいですか。 

全 委 員   はい、結構です。 

 

会議次第 ６．報告事項 

（１）平成 31年度全国学力・学習状況調査の結果分析の公表について 

教 育 長   報告事項の（１）についてお願いします。 

学校教育課指導主事 〔資料 1に基づき、小学 6年生 49名と中学 3年生 50名を対象に

実施したこと、国語と算数・数学に加えて中学校では英語の調査も実施

したこと、昨年度までのＡ問題とＢ問題が、これらを一体的に扱う問題

に変更になったこと、結果分析の概要、をそれぞれ報告した。〕 

教 育 長   今年から第 3期整備計画が始まり、小学 4年生と中学 2年生の時点で

「書く力」の課題を設けたい。小学 4年生ではモラロジーに作文を、中

学 2年生では神奈川県に「いのちの授業」作文を、それぞれ提出しても
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らおうと思っている。質問や意見等があれば、お願いしたい。 

委   員   この分析結果はどうするのか。 

学校教育課指導主事 分析結果は町ホームページで公表予定である。 

委   員   全国平均を上回る部分もあり、箱根教育が充実してきていると感じる。

運動会や体育大会の様子を見ると、先生方が子ども達をどう活かすか考

えていることが分かり、先生方の取組姿勢が箱根教育の充実と子ども達

の学力につながっていると感じた。 

教 育 長   本日の体育大会の開会式においても、子ども達が話す人の方をきちん

と見ていた。園からハートフルプログラムを始めたことがつながってい

ると思う。 

委   員   可能であれば、先生方の取組が調査結果につながっていることを記載

してもらいたい。 

教 育 長   この分析結果に追加記載することは可能か。 

学校教育課指導主事 可能である。 

教 育 長   追加記載をお願いします。 

委   員   本日の体育大会の様子を見ても、子ども達が落ち着いて競技に取り組

んでおり、ハートフルプログラムの成果ではないかと思う。多くの子ど

も達が「自分にはよいところがある」と回答していることは、とても素

晴らしいことだと思う。子ども達の心の面が充実しているので、学力に

ついても、先生方が課題を共通理解して取り組んでいけば、向上してい

くと感じた。 

委   員   感心した。体育大会においても、子ども達は全体的に落ち着いていた。 

教 育 長   本日の意見等を文書にまとめ、各小・中学校に周知してもらいたい。 

 

会議次第 ６．報告事項 

（２）9月町議会について 

教 育 長   続いて、報告事項の（２）についてお願いします。 

生涯学習課長  〔川端議員からの一般質問「小学校プログラミング教育の対応」につ

いて、教員の指導方針、教員の育成、学習教材の充実等を答弁したこと、

決算について、学校教育課関係では 3名の議員から箱根土曜塾・学校給

食・中学校施設整備、生涯学習課関係では 3名の議員から旧街道杉並木

保護対策・図書整備・関所 400年記念事業、に関する質問があったこと、

を報告した。〕 

 

会議次第 ６．報告事項 

（３）箱根町英語検定料補助金交付要綱の一部を改正する要綱について 

教 育 長   続いて、報告事項の（３）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 2に基づき、補助対象者に中学生だけでなく小学生も追加し

たこと等を報告した。〕 

委   員   受験する級の順番は決められているのか。 

学校教育課副課長 決めていない。希望する級を受験していただいて構わない。 
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会議次第 ６．報告事項 

（４）高等学校等通学費補助金の共通定期券の申請状況について 

教 育 長   続いて、報告事項の（４）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔バスと鉄道の共通定期券について、6 名から申請があったこと、

申請者からは制度導入に対し感謝の言葉が寄せられたこと、等を報告し

た。〕 

 

会議次第 ６．報告事項 

（５）令和元年度全国大会出場選手について 

教 育 長   続いて、報告事項の（５）についてお願いします。 

生涯学習課副課長 〔資料 3に基づき、全国大会に出場した町内出身者等を報告した。〕 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（１）令和 2年度学校予算ヒアリング日程について 

教 育 長   連絡事項の（１）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 4に基づき、10月 25日(金)に実施予定であることを説明し

た。〕 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（２）令和元年度神奈川県市町村教育委員会連合会研修会について 

教 育 長   続いて、連絡事項の（２）についてお願いします。 

学校教育課副課長 〔資料 5に基づき、10月 10日(木)の内容等を説明した。〕 

 

会議次第 ７．連絡事項 

（３）箱根関所設置 400年記念イベントについて 

教 育 長   続いて、連絡事項の（３）についてお願いします。 

生涯学習課長  〔チラシに基づき、箱根関所資料館において 10月 1日から 3月 29日

まで企画展、箱根ホテルにおいて 10月 26日にシンポジウム、をそれぞ

れ開催することを説明した。〕 

 

 

 

 

教 育 長   次回への付議事項はありますか。 

全 委 員   特にありません。 

 

 

教 育 長   その他無いようでしたら、次回の教育委員会会議の日程については、

10月 31日（木）の午後 2時から開催したいと思いますので、よろしく

お願いします。 

これで閉会とします。 

会議次第 ９．閉会【午後 3時 30分】 

会議次第 ８．その他 

（１）次回定例会への付議事項について 

 


